
深圳市汇顶科技股份有限公司 

2023 年度财报披露投资者交流会纪要 

 

一、会议时间：2024年 4月 11 日上午 10:00-11:30 

二、会议形式：电话会议 

三、公司参会人：董事长兼 CEO 张帆先生、总裁胡煜华女士、CFO郭峰伟先

生、董事会秘书王丽女士、品牌总监曹晖女士 

四、本次说明会召开情况 

深圳市汇顶科技股份有限公司（以下简称“公司”）投资者交流会于 2024年

4 月 11 日通过电话会议方式召开。董事长兼 CEO 张帆先生、总裁胡煜华女士、

CFO 郭峰伟先生、董事会秘书王丽女士、品牌总监曹晖女士参加了本次交流会，

并就投资者关注的事项与参会人进行了交流与沟通。 

参会人员（排名不分先后）：中国人保资产管理有限公司、中荷人寿保险有

限公司、长江养老保险股份有限公司、昆仑健康保险股份有限公司、国华兴益保

险资产管理有限公司、信泰人寿保险股份有限公司、大家资产管理有限责任公司、

太平资产管理有限公司、中信保诚资产管理有限责任公司、新华资产管理股份有

限公司、华安财保资产管理有限责任公司、中邮人寿保险股份有限公司、国泰基

金管理有限公司、富国基金管理有限公司、中信保诚基金管理有限公司、华夏基

金管理有限公司、天弘基金管理有限公司、大成基金管理有限公司、招商基金管

理有限公司、博时基金管理有限公司、嘉实基金管理有限公司、中欧基金管理有

限公司、长安基金管理有限公司、泰康基金管理有限公司、泓德基金管理有限公

司、西部利得基金管理有限公司、中金基金管理有限公司、鑫元基金管理有限公

司、国投瑞银基金管理有限公司、交银施罗德基金管理有限公司、创金合信基金

管理有限公司、九泰基金管理有限公司、中邮创业基金管理股份有限公司、兴证

全球基金管理有限公司、弘毅远方基金管理有限公司、金鹰基金管理有限公司、

太平基金管理有限公司、鹏扬基金管理有限公司、富安达基金管理有限公司、东

兴基金管理有限公司、东方阿尔法基金管理有限公司、汇丰晋信基金管理有限公

司、兴合基金管理有限公司、摩根士丹利华鑫基金管理有限公司、国融基金管理

有限公司、朱雀基金管理有限公司、GAM国际管理有限公司、摩根士丹利投资管



理公司、立格资本投资有限公司、富兰克林华美证券投资信托股份有限公司、

AwpiceCapitalManagement、美商高盛亚洲证券有限公司、光大证券国际(香港)

有限公司、IGWT Investment 投资公司、香港商野村国际证券有限公司、美银证

券、花旗環球金融亞洲有限公司、MARCO POLO PURE ASSET MANAGEMENT LIMITED、

Hel Ved Capital Management Limited、凯基证券亚洲有限公司、Point72 Hong 

Kong Limited、中信里昂证券有限公司、施罗德国际金融集团有限公司、香港恒

远资本投资有限公司、花旗环球金融亚洲有限公司、中银国际证券股份有限公司、

中国国际金融股份有限公司、中信证券股份有限公司、国金证券股份有限公司、

国信证券股份有限公司、国海证券股份有限公司、国投证券股份有限公司、世纪

证券有限责任公司、中邮证券有限责任公司、财通证券股份有限公司、东方财富

证券股份有限公司、第一创业证券股份有限公司、东方证券股份有限公司、华福

证券有限责任公司、华鑫证券有限责任公司、德邦证券股份有限公司、中信建投

证券股份有限公司、湘财证券股份有限公司、上海证券有限责任公司、国联证券

股份有限公司、长城证券股份有限公司、华泰证券股份有限公司、东吴证券股份

有限公司、东兴证券股份有限公司、浙商证券股份有限公司、红塔证券股份有限

公司、西南证券股份有限公司、瑞银证券有限责任公司、摩根大通证券(中国)有

限公司、中国银河证券股份有限公司、光大证券股份有限公司、中泰证券股份有

限公司、国元证券股份有限公司、华安证券股份有限公司、华金证券股份有限公

司、万联证券股份有限公司、野村东方国际证券有限公司、国泰君安证券股份有

限公司、华西证券股份有限公司、海通证券股份有限公司、东海证券股份有限公

司、平安证券股份有限公司、华创证券有限责任公司、首创证券股份有限公司、

国盛证券有限责任公司、中原证券股份有限公司、长江证券股份有限公司、汇丰

前海证券有限责任公司、广发证券股份有限公司、西部证券股份有限公司、天风

证券股份有限公司、深圳市榕树投资管理有限公司、毕盛(上海)投资管理有限公

司、深圳广汇缘资产管理有限公司、深圳前海君安资产管理有限公司、北京禹田

资本管理有限公司、鲍尔赛嘉(上海)投资管理有限公司、杭州玖龙资产管理有限

公司、上海朴信投资管理有限公司、上海名禹资产管理有限公司、北京悟源资产

管理有限公司、青岛止定私募基金管理有限公司、深圳市乾图私募证券基金管理

有限公司、闻天私募证券投资基金管理(广州)有限公司、优谷资本管理(深圳)有

限公司、深圳市红石榴投资管理有限公司、杭州汇升投资管理有限公司、杭州弈



宸私募基金管理有限公司、上海德焱投资管理有限公司、广州市玄元投资管理有

限公司、海南鸿盛私募基金管理有限公司、誉辉资本管理(北京)有限责任公司、

上海中域资产管理中心(有限合伙)、宁波燕园世纪股权投资有限公司、上海于翼

资产管理合伙企业(有限合伙)、北京致顺投资管理有限公司、深圳市尚诚资产管

理有限责任公司、海南谦信私募基金管理有限公司、深圳前海旭鑫资产管理有限

公司、上海戊戌资产管理有限公司、上海嘉世私募基金管理有限公司、上海大朴

资产管理有限公司、北京明澄私募基金管理有限公司、深圳柏杨投资管理有限公

司、海南羊角私募基金管理合伙企业(有限合伙)、淡水泉(北京)投资管理有限公

司、金翼私募基金管理(珠海横琴)有限公司、征金资本控股有限公司、江苏瑞华

投资控股集团有限公司、广州睿融私募基金管理有限公司、深圳市前海唐融资本

投资管理有限公司、复通(山东)私募投资基金管理有限公司、上海石锋资产管理

有限公司、相聚资本管理有限公司、北京江亿资本管理有限公司、海南君阳私募

基金管理有限公司、深圳市涌容资产管理有限公司、上海方物私募基金管理有限

公司、玄卜投资(上海)有限公司、深圳创富兆业金融管理有限公司、西藏源乘投

资管理有限公司、鸿运私募基金管理(海南)有限公司、华夏财富创新投资管理有

限公司、广东正圆私募基金管理有限公司、北京远惟投资管理有限公司、广东关

键点私募基金管理合伙企业(有限合伙)、丰琰投资管理(浙江自贸区)有限公司、

北京金百镕投资管理有限公司、红杉资本股权投资管理(天津)有限公司、宽源投

资管理(深圳)有限公司、太平国发(苏州)资本管理有限公司、广州市航长投资管

理有限公司、上海明河投资管理有限公司、百川财富(北京)投资管理有限公司、

上海晨燕资产管理中心(有限合伙)、上海同安投资管理有限公司、上海泾溪投资

管理合伙企业(有限合伙)、广东润达私募基金管理有限公司、北京燕园动力资本

管理有限公司、江苏汇鸿汇升投资管理有限公司、敦和资产管理有限公司、上海

君和立成投资管理中心(有限合伙)、上海筌笠资产管理有限公司、上海趣时资产

管理有限公司、北京泓澄投资管理有限公司、北京才誉资产管理企业(有限合伙)、

上海肇万资产管理有限公司、上海弥远投资管理有限公司、佳许盈海(上海)私募

基金管理有限公司、上海景领投资管理有限公司、上海睿郡资产管理有限公司、

北京和信金创投资管理有限公司、青岛朋元资产管理有限公司、上海聆泽投资管

理有限公司、中融鼎(深圳)投资有限公司、郑州云杉投资管理有限公司、宁波梅

山保税港区灏浚投资管理有限公司、安徽国富产业投资基金管理有限公司、融捷



投资控股集团有限公司、江西彼得明奇私募基金管理有限公司、深圳铸信诚股权

投资基金管理股份有限公司、金股证券投资咨询广东有限公司、福建鑫诺嘉誉投

资有限公司、上海展向资产管理有限公司、联储润达股权投资管理有限公司、杭

州乐趣投资管理有限公司、上海睿胜投资管理有限公司、上海羿扬资产管理有限

公司、上海道翼投资管理有限公司、汇百川基金管理有限公司、中国东方资产管

理股份有限公司、中移资本控股有限责任公司、广州由榕管理咨询有限公司、上

海常亿资产管理有限公司、中电科投资控股有限公司、易唯思商务咨询(上海)有

限公司、盛钧私募基金管理(湖北)有限公司、广深联合控股有限公司、长安汇通

(深圳)投资有限公司、中信资产管理有限公司、深圳丞毅投资有限公司、鲁信创

业投资集团股份有限公司、兴银理财有限责任公司、招银理财有限责任公司、中

泰证券(上海)资产管理有限公司、上海海通证券资产管理有限公司、方瀛研究与

投资（香港）有限公司、昭华基金、联发科技股份有限公司、北京中泽控股集团

有限公司。 

会议由董事会秘书王丽女士主持，交流会共分两个部分： 

（一）管理层介绍公司 2023年度经营情况； 

（二）互动交流环节。 

(一) 管理层介绍公司 2023 年度经营情况 

2023年，公司整体经营业绩表现良好，净利润实现扭亏为盈；多元化的营收

结构持续稳固，营业收入同比实现快速增长；研发项目更加聚焦，投入效率不断

提升，新产品陆续进入商用阶段；库存去化成效显著，恢复至正常水平；财务状

况进一步充盈和稳健。 

 营业收入： 

2023年营业收入 44.08亿元，同比增长 30.3%，主要为： 

1、 受终端客户结构性需求增加及库存调整的影响，外加 OLED软屏的加速渗

透，公司的屏下光学指纹、电容指纹、触控等产品依托性能和成本优势实现市场

份额的进一步提升，公司整体出货量同比上年增长 58.0%。  

2、 国内折叠屏手机的增速发展，促进了公司触控产品的收入增长；IDC 数

据，2023年中国折叠屏手机市场出货量约为 700.7万台，同比增长 114.5%。 



3、 受国内手机品牌客户群对周边产品需求叠加，智能手表、手环呈现弱复

苏状态，带动公司的健康传感器收入同比增长 60.0%以上；IDC数据，2023年全

球可穿戴设备出货量增长 1.7%，智能手表全年出货量增长 8.7%。 

4、 持续突破和拓展海内外客户，2023 年客户群不断扩大，收入快速成长。

公司国内和海外的主营收入分别为 22.0 亿元和 20.6亿元，同比分别增长 37.3%

和 20.8%。 

 毛利率： 

2023年公司加大库存去化力度，加上价格承压，特别是指纹、音频类产品竞

争激烈，综合毛利率下降 5.7个百分点，但仍保持在 40%以上。 

 研发费用： 

2023年研发费用 10.5亿元，同比下降 31.7%。为进一步聚焦核心业务，2023

年公司调整和优化了 TWS SoC等研发项目，研发投入效率得到提升，助力新产品

快速投入市场。研发/营收占比为 23.8%，符合公司长期的研发投入目标。 

 新产品进展： 

部分新产品已进入商用阶段：1）超声波指纹产品于 2023 年年底实现小批量

出货；2）eSE 芯片以独立芯片的形式在头部品牌客户的旗舰机上商用；3）新一

代屏下光线传感器在 IoT 类项目投影仪上商用，未来会陆续在手机上实现商用。 

 净利润： 

2023年，公司归属于上市公司股东的净利润为 1.65 亿元，实现从 2022年-

7.5亿元到 2023 年扭亏为盈。 

得益于营业收入同比增长 30.3%，同时加强销售、管理和研发费用管控，三

项期间费合计下降 5.48亿元，资产减值损失较 2022年 7.1 亿元大幅收窄， 2023

年资产减值损失为 3.76亿元，主要为 2023年上半年公司终止了 TWS SoC研发项

目 2.25 亿元，计提存货跌价准备 1.71 亿元所致，下半年未出现大额异常减值，

2023年第三季度归属于上市公司股东的净利润为 1.48亿元，第四季度归属于上

市公司股东的净利润为 1.53亿元。 

 财务状况： 

公司的流动比率保持在 4倍以上，速动比率也在 3倍以上，应收账款的管理



相对较好，基本维持在 40-45天。 

资产负债率水平较低且波动不大，2022年 17.5%，2023 年 17.3%，安全性高。 

存货去化效果显著，账面价值从 2022年 17.95亿元降至 2023年 7.16亿元，

降幅达 60.1%，已恢复至公司正常水平，存货周转率也得到改善，2023年四季度

的年化存货周转率为 4.20；公司的经营性现金流为 17.9 亿元，自一季度转正后

已逐渐恢复正常流入；现金储备 40.2 亿，充足的资金为后续新产品开发、战略

实施和持续经营做好全方位支持。 

(二) 互动交流环节 

Q1、AI 大模型对公司业务会带来哪些影响？ 

答：AI 是全球热点，我们公司会思考怎么参与其中并做出独特贡献：  

第一，我们是一家产生数据的公司，触控动作、指纹的感知都会产生物理数

据。AI 基于海量、高质量的数据，进行有效训练并转变成智能服务。从产出高质

量数据的角度，我们可以在各个产品应用领域做出有效的贡献。 

第二，AI 时代，数据的安全管理很重要。我们长期投入安全产品和传输技术

的研发，在数据的安全处理、传输及存储上技术领先。同时，我们还借助 AI 的

力量，向客户提供更好的产品和服务。比如我们开发了全世界最小的手机侧边指

纹芯片，采用 AI 算法并配合专门开发的传感器，才能在这么小尺寸的传感器上

做出既安全又便捷的用户体验。此外，我们的音频软件和算法也大量使用 AI 技

术。  

第三，AI 技术可应用在公司日常管理及业务提升上，帮助我们提高研发效

率与运营效率。 

综上所述，我们会凭借自己独特的贡献参与到 AI 浪潮中，为客户持续创造

独特价值。谢谢！ 

 

Q2、公司接下来会有多个新产品放量，叠加晶圆成本降低，请分享公司后

续毛利率的趋势？ 

答：得益于我们在研发投入、产品性能以及成本的优势，公司毛利率在中国

芯片设计行业处于中上游水平。从长远来看，毛利率实质上是产品竞争力以及客

户价值创造的真实体现，供应链成本的因素其实对所有公司都是一样的。所以，



未来我们还是聚焦于创造更多客户价值，提高产品性能，增强成本优势，以此提

升毛利率水平。 

同时，我们会持续关注供需两端的变化。2024 年供应链端确实出现一些成

本降低的趋势，从上半年或者短期来看，我们能保持 40%左右的毛利率水平。随

着公司更具性价比的产品推出，预计下半年或第四季度毛利率会有一定程度的改

善。 

毛利率提升的核心驱动力，是我们的技术是否领先、产品是否有竞争力，所

以从长期来看，我们仍会重点聚焦在提升技术水平，提升产品竞争力，给客户贡

献更大的价值上。谢谢！ 

 

Q3、光学指纹竞争格局愈发激烈，汇顶的市场份额是否有进一步提升的空

间？ 

答：光学指纹的市场竞争格局没有本质变化，汇顶仍遥遥领先。自 2017 年

汇顶首发屏下光学指纹产品以来，技术日益成熟，越来越多竞争对手入场致市场

竞争加剧，且 2023 年库存高企，竞争更加白热化。即便在这种情况下，汇顶市

场份额仍在持续提升，2023 年在安卓手机市场市占率达到近 70%。 

竞争对我们来说是好事。良性竞争能促进我们提升产品性能，与客户达成更

深、更广的合作，发现痛点，持续给客户创造更多价值。目前，汇顶是全球最大、

产品最全的指纹方案提供商，产品包括了电容指纹、屏下光学指纹以及 2023 年

量产的超声波指纹。我们目标是为客户提供全系列指纹产品，为客户创造更大的

价值。谢谢！ 

 

Q4、除了现有产品线之外，公司是否有新产品规划？未来的中长期产品规

划是怎样的？ 

答：面对不断变化的技术和市场需求，我们的核心理念是用自己独特的能力，

为客户创造独特的价值。我们需要思考能否比别人做得更好，能否为客户提供更

好的产品和服务。                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                 

第一，我们要把现有技术和产品的潜力充分挖掘出来，应用到更多市场领域

中。近年来，公司不断拓展产品和市场覆盖面。例如在电容指纹、光学指纹的基

础上，推出超声波指纹识别技术，最近也将蓝牙、音频产品导入汽车市场等。同



样的技术，在不同的市场领域会有很多的应用机会，我们有很大的成长空间和潜

力。 

第二，积极关注新技术发展和客户需求的变化。例如，MR 产品所采用的多

项技术，我们都有积累。但新兴市场的规模空间、变化趋势和客户的具体需求，

还有待进一步调研和沟通；基于对市场、技术及客户的理解，我们再看如何持续

推出新产品，为客户提供更多的价值和服务。 

最关键的不在于产品多，而在于一定要有自己独特的竞争力，以及如何为客

户创造差异化价值。谢谢！ 

 

Q5、请问超声波方案商用时间表、产品应用领域及核心竞争优势是怎样的？ 

答：超声波指纹方案已布局多年，开发的初衷是向客户提供更好的产品和服

务。近年来，手机屏幕从 LCD、OLED 硬屏居多，到 OLED 软屏加速渗透，我

们很早就看到了技术趋势并开始思考。针对用户痛点，超声波指纹是最适合的解

决方案，于是我们投入到基础的芯片设计、模组设计，以及整体应用方案及算法

研发中。目前，超声波指纹产品已实现量产，越来越多客户正在评估，相信未来

超声波指纹将在移动终端领域占据非常重要的地位。 

相较于市面上其他超声波指纹方案，汇顶方案在技术方向上有很大不同，且

是全世界尺寸最小的，这将成为未来的技术趋势。随着未来 OLED 软屏以及 Pol-

less 屏的加速应用，光学指纹性能提升空间受限，超声波指纹技术在移动端将更

加普及，应用空间会更大。 

除了在手机端，超声波技术在医疗、工业以及汽车市场上也有广泛应用。随

着我们对技术理解的加深以及供应链的完善，我们会把这项技术拓展到更多元化

的应用和市场上，为多元化客户带来更多差异化价值。 

从电容指纹、光学指纹再到超声波指纹，我们的团队没有停留在过去的成功

上，而是用专业的精神，持续开发新技术，来满足不断变化的客户需求。超声波

指纹也让我们更加坚定汇顶的产品理念：以客户需求为导向，坚持用自己对技术

和产品的理解，通过技术创新为客户创造独特价值。谢谢！ 

 

Q6、关于费用管控，特别是研发费用率，今年和明年大概在什么样的区间？ 

答：2023 年公司研发费用 10.5 亿，同比下降 31.7%，研发/营收占比下降至



23.8%。公司未来研发投入的大原则是聚焦在能为客户创造独特价值，以及有望

跻身全球前列的优势产品上。整体来看，研发/营收占比将控制在 20%-25%。公

司每年会根据项目的研发进度、新产品的结构比例做出调整、整体管控，使得研

发投入更有效率。此外，管理、销售费用将管控在市场上较有竞争力的水平。2023

年管理、销售费用合计金额同比下降 10%以上，未来希望将营收占比控制在 8%-

9%。整体上，我们将匹配公司的费用发生跟收入产生的关系，以达盈利状态。谢

谢！ 

 

Q7、公司车载音频业务的成长性和放量节奏怎么样？ 

答：汇顶是全球唯一一家拥有全覆盖音频产品的提供商，硬件产品包括从小

功率的手机智能功放，电视、音响上的中功率音频功放，到车载的大功率音频功

放；同时覆盖手机、汽车应用的音频软件产品。 

基于小功率智能音频放大器上深厚的技术积累，我们有能力快速开发出车载

音频功放产品。考虑到车载产品高安全性的要求，我们非常审慎地对待车载音频

功放的研发，从去年开始着力搭建车规级产品的研发体系和质量管理体系。 

同时，大力推广成熟的车载音频软件，广泛商用于国内外知名客户，获得了

非常好的市场反响。新能源车主打舒适的驾乘体验，音响是差异化的卖点之一。

我们去年有几款音频软件产品受到市场认可，如车内无麦克风卡拉 OK，CarVoice

语音增强，主动降胎噪、引擎噪声算法等。通过软硬件产品的结合，车载音频产

品在未来几年将为公司创造较好收益。谢谢！ 

 

Q8、请问公司的产品营收结构，对指纹产品的展望，笔记本电脑换机潮对

触控的影响，以及公司新产品进展？ 

答：从产品营收结构来看，指纹产品营收占比约 43%，触控产品约 34%，音

频和其他产品约 23%。其中指纹有电容、光学、超声波三个品类，我们认为 2024

年电容指纹会继续渗透到未采用指纹的智能手机市场；受益于 OLED 屏的持续

渗透，光学指纹会持续渗透至部分电容指纹的市场；综合来看，我们认为电容和

光学指纹的出货量会继续增长。超声波指纹在国内客户的导入情况，比我们预期

的更加顺利，预计下半年会有大规模出货。 

2024 年 OLED 屏的渗透仍在持续，但较 2023 年速度会放缓，触控产品的出



货量预计会继续提升。 

新产品进展上，预计今年下半年，屏下光线传感器会大规模出货；eSE 芯片

在 2023 年成功商用，今年会继续拓展客户；NFC 芯片今年有望导入客户项目并

成功商用；随着可穿戴市场的回升，今年健康传感器出货量有望继续上升。谢谢！ 

 

Q9、关注到公司第四季度存货有增长，是公司因客户需求提升而在备货？

存货中的产品结构是怎样的？ 

答：2023 年第三季度公司的整体库存水平已恢复正常，存货账面价值不到 7

亿。第四季度略高一点，但整体上与客户的需求挂钩，并与 2024 年一季度出货

相匹配。第四季度的库存周转率相比第三季度有提升，整体变化不大，均根据公

司计划进行正常的库存管理； 

从库存结构看，指纹类产品占比约 50%，触控类产品占比近 30%，其他产品

占比约 20%左右。谢谢！ 

 

Q10、请公司介绍一下在折叠屏手机上的布局？ 

答：今年折叠屏市场处于持续增量阶段，对于公司来讲是利好。公司在折叠

屏上有以下几个大的机会点： 

指纹：折叠屏手机正在向轻薄化的方向发展，所需的侧边电容指纹就要更薄，

汇顶拥有目前全世界最小的侧边电容指纹，可满足客户需求；除电容指纹外，随

着手机客户对低透光率、pol-less 屏的需求增加，公司超声波指纹也将成为首选。 

触控和主动笔：市面上的主流是两折折叠屏手机，三折形态也在开发中。屏

幕大了，对触控和笔的需求更大，需要更快的加载速度、更好的信噪比。汇顶触

控及主动笔方案的优势包括支持小中大尺寸产品，且支持一支主动笔适配手机、

平板和电脑屏幕。公司折叠屏触控及主动笔方案在国内手机品牌中占有相当高的

份额，我们会延续这一优势。 

智能音频功放：公司近期发布了新一代低功耗 12V 智能音频功放。这款产

品采用了全新架构和先进工艺，与国内晶圆厂深度合作，带来更强的性能和更低

功耗。折叠屏手机对功耗、电池续航能力要求高，我们的高性能、低功耗产品能

让成本相对较低的喇叭，发挥出更高的音质效果，这对客户控制成本有利。折叠

机通常会配备多个音频功放，这也是我们的机会点。 



另外，AI 手机会是今年手机市场的另一增长驱动。汇顶的音频软件可助力

客户实现 AI 应用的落地，它采用深度学习技术，更好地降低噪声、识别真正有

效的声音，让客户的实时翻译、录音、语音文字转化、摘要等功能变得更加有效、

准确。 

再加上公司推出的新一代屏下光感产品、已经量产的安全产品和 NFC 产品，

我们对今年在折叠屏手机上的增长充满信心。谢谢！ 

 

Q11、公司的车载电子市场的完整布局、应用前景和客户拓展情况如何？ 

答：车载客户最看中以下三点：首先，供应商提供的产品是否性能可靠，供

应商是否有完善的车规质量管理体系；其次，供应商是否有长期投入的能力，其

产品是否有完整的产品路线图；第三，稳定的交付。这些都是汇顶的优势。通过

与市场的交流，尽管汇顶是车载领域的新秀，但是我们得到越来越多客户的认可，

他们愿意与汇顶在车载领域开展更多合作。 

公司已从单一产品向多元化产品矩阵转型，每个市场领域都要深耕。我们在

手机上应用的每一类产品，在车载市场都有机会。比如： 

车载触控：公司在车载触控领域持续发力，获得了更多客户订单与认可，例

如在比亚迪、小鹏车型上实现商用。2024 年，公司会继续聚焦既有产品，同时开

发新产品，希望未来能赢得更多国内以及海外高端品牌的认可。 

车载音频：音频软件 CarVoice 已导入众多汽车客户，如比亚迪、丰田、蔚

来、吉利等，同时针对中国市场开发了新软件应用。车载音频硬件的研发正在稳

健开展，公司谨慎地对待每一款车规产品的研发，预计在今明两年推出车载功放

产品，以独特创新的技术为客户带来惊喜。 

数字车钥匙：去年起公司致力于推广数字车钥匙方案，含有 BLE、NFC 和

安全产品 eSE，它体现了汇顶科技多元化产品协同效应优势。其中，蓝牙数字车

钥匙方案已在与头部客户开展合作。 

除此之外，随着光线传感产品及技术不断成熟，相信未来会逐步进入车载市

场，应用于雨刮光感等汽车应用中。汽车作为“四个轮子”的移动手机，也需要

安全身份识别，公司指纹产品已在部分汽车客户车型上导入应用，预计今明两年

会有新的商用。谢谢！ 

 



Q12、可穿戴市场恢复很快，尤其高端智能手表市场应用增长预计达到 20%，

公司对蓝牙芯片和健康传感器的增长如何展望？ 

答：2023 年全球智能可穿戴市场增长明显，印度和中国均领跑市场。同时，

全球智能手机出货量在 2023 年第四季度亦有同比提升，加上 AI、折叠屏手机的

推动，我们认为可穿戴设备市场在 2024 年将保持增长。 

其中一个趋势是品牌客户的智能手表、手环增量更快。公司的健康传感器可

以支持心率、血氧、心电等监测功能，凭借与品牌客户深入、密切的合作关系，

获得更多智能穿戴设备的合作机会。2023 年因大客户订单增加，公司健康传感

器的营收同比成长 60%以上；2024 年我们会持续深耕品牌客户关系，同时开发

新产品，助力客户产品赢得更好的终端口碑。 

数字健康和家庭医疗近期备受关注，除智能手表、手环外，公司也在研发相

关新产品，比如持续血糖监测方案，提供硬件、软件和配套算法。面对庞大的糖

尿病患者群体，持续血糖监测是未来的技术趋势。我们会持续投入做好产品，为

全球健康事业做出更多贡献和价值。 

公司蓝牙芯片之前的营收主要来自可穿戴市场。2022 年起，我们致力于将

蓝牙产品打造面向大众市场的平台级产品，逐渐拓展到智能寻物、电动自行车、

工业 IoT 等领域。其中，在 Apple Find My 及 Google Find My Device 领域有较多

进展，营收逐步提升。公司不仅搭建平台型硬件产品，也在积极打造生态，让 SDK

开发更易用，帮助客户工程师更快、更容易地实现产品落地。因此，对蓝牙来说，

泛工业、泛消费领域的收入会不断增加，促进业务更健康、更可控，更可持续。

谢谢！ 

 

Q13、公司怎么看待应用于 OLED 屏的 TDDI 技术发展趋势，以及对公司

影响？ 

答：TDDI 不是简单地把两项技术放在一起，我们的思考点是技术的整合如

何产生化学反应，为系统提供更好的价值。我们会持续关注技术发展以及客户需

求的变化，发挥我们的特点和优势，在保持竞争力的同时，为客户创造更好的价

值。谢谢！ 

 

Q14、公司如何看待今年市场的景气度，以及业务成长？ 



答：从大环境看，我们所处行业的情况应该会比 2023 年要好。 

智能手机方面，AI 手机、折叠屏手机等高端机的需求增加，手机市场可能会

迎来一波新的换机潮。同时，非洲、拉美、东南亚等新兴市场的复苏信号明显，

品牌客户有信心在海外市场斩获更多，推动中低端手机更大规模的出货。 

PC 方面，2023 年整体需求下降，但 AI PC 凭借智能体验及对工作效率的助

力，有望带动新一波 PC 换机潮。今年一季度全球 PC 行业增长 3%，其中笔记本

电脑增长 4%。公司有不少产品应用于笔记本电脑，我们会紧紧抓住这个机会。 

可穿戴产品方面，与智能手机相关性比较大，所有品牌客户都有可穿戴配件，

凭借公司与手机客户的深厚关系，相信可穿戴产品会有持续成长。 

汽车方面，去年国内新能源车占比已达 30%以上，今年比例会持续提升。新

能源车半导体预计市场规模比油车大很多，相比 2023 年会有更大的成长。 

综上，我们认为今年整体的市场需求比去年乐观，但具体态势还要结合宏观

环境、经济形势来看。谢谢！ 

 

Q15、今年公司预计哪个季度的业绩相对比较强？ 

答：公司产品主要面向消费类电子市场，包括汽车电子市场。受宏观经济形

势、下游市场需求的影响，每年都存在不一样的趋势和变化。公司的成长不能仅

看季度性的浮动，我们更关注的是公司的中长期可持续发展。谢谢！ 

 

五、结束语 

会后各位投资者如果有疑问可通过电话、邮件等方式与公司联系，再次感谢

大家的关注和支持，谢谢！ 

 

深圳市汇顶科技股份有限公司 

2024年 4月 11日 


